

鳶と柿と鷄

豊島与志雄

青空文庫

一

丘の上の小径から、だらだら上りの野原をへだてて、急な崖になり、灌木や小笹が茂つている。その崖の藪に、熊か猪かと思われるようなざわめきが起り、同時にわっと喚声があがつて、一人の青年が飛び出して来、次で子供が三人飛び出して來た。

吉村はびっくりして、小径につつ立っていた。

見ると、青年はたしかに李永泰である。無帽で、運動シャツ、学校の教練ズボンのお古らしいのをつけている。三人の子供は村の者らしい。李は吉村に気がつかないのか、子供たちとふざけな

がら、片手で栗の実をもてあそんでいた。

吉村がじつと見ていると、やがて先方でもその視線を捉えたか、李は吉村の方をすかし見たが、ほうというように口を開けて、野原をつつきり走つて来た。

「吉村先生ですか。こんなとこに、どうしていらしたんですね。」

随分久しぶりな筈だが、そんなことはどうでもよいのであろう。

吉村が此処に来てふのが、ただ不思議らしい。

一週間ばかり前から、急な仕事をもつて、三週間ばかりの予定で、その海辺の粗末な宿屋に来ることを、吉村は微笑みながら話した。

「あんなところで、仕事なさるのですか。」

「どうして。」

「あすこは、つまらないでしよう。」

その口振が、どうやら、小説家などという者はいつも華かな雰囲気にばかり住んでるものだと、そういう風なので、吉村はたゞばりと云つてやつた。

「あすこは、秋になると、安直でいいよ。」

気持がはつきり通じなくて、眼をしばたたいてるのへ、吉村はたたみかけた。

「君はまた、どうして此処へ來てるんだい。」

「僕ですか、別荘の監督です。」

「かんとく……。」

「ええ。志田さんの別荘、ご存じありませんか。」

真顔で云つてゐるのかどうか分らなかつたが、よく聞いてみると、志田さんの家族の人たちがその夏來ていて、東京へ帰つて行く時、李は雑用の手伝いに来たが、そのまま当分、別荘番のところに居残つてるものらしかつた。

「おーい、みんなやるよ。」

李は振向いて、草原で遊んでる子供たちの方へ、手の中の栗を空高く投げやつた。秋の午後の陽に栗の実がきらきらと光つた。

草の中から栗の実を拾つてる子供たちを残して、吉村と李は海岸の方へ降りていつた。

「実は、野心がありました。」と李は云うのであつた。「僕は水

泳がへたです。何事でも、上達して損はないでしょう。それで、水泳も上達したいと思って、ここに、志田さんの奥さんのお許しで、監督に残つたのですが、だめでした。九月のなかばすぎになると、海の水は冷たくて、身体にいけませんね。それで、水泳より山にいつて、栗を取る方が面白くなり、木登りは上手になりました。」

「木登りも、その、野心の一つかい。」

「あとで、そうなりました。」

そして李も笑つたが、ふいに、うまい柿を御馳走するし、紹介する人もあるから、是非ついて来いと云い出した。

「柿はいいが、紹介の方は許してくれよ。僕は仕事に來てるんだ

からね。」

「ええ、分っています。綺麗な女人ですよ。先生に逢いたがつていました。」

独りで勝手に呑みこんでいるのである。吉村と其它で逢つたのはその日が初めてだし、逢いたがつてるもないものだ、恐らくは李が好きな女でもあろうかと、吉村はすぐに小説家らしい想像をしながら、苦笑をもらした。

半農半漁の人家の聚落の間をぬけて、もはやどこもひつそりとしてる別荘地の方へはいり、その出外れ近いところで、李は足を止めて云つた。

「ちょっと待つて下さい。……困ったなあ。」

「どうしたんだい。」

「先生、裏からはいるんですよ。」

「同じじやないか。別荘なら、裏も表も大してちがやしないよ。」

「そうだった。全くそうです。」

いやに感心して、また歩き出しだが、すぐその先の、四つ目垣の木戸を押しかけてはいつて行くのである。

吉村はおや、と目を見張った。志田さんとかの別荘へ行くものだと思っていたのであるが、そこはたしかに、上山君枝の家の裏手にちがいなかつた。垣根の中のすぐそこに、低く枝を拡げた二本の柿の木が、赤い実を一杯つけていた。李はその柿の木に歩み寄り、手の届く枝を引き撓めておいて、物色しながら幾つかの実

をもいだ。

「こちらからいきましよう。」

柿を持つて、表の芝生の庭の方へ廻つてゆくのだつた。

吉村は躊躇しながら、それでも多少の好奇心も覚えて、わざと後れながらついていつた。

縁側で、もう李の声がしていた。

「今日は、私の先生を連れて来ましたから、柿をすこしたくさん貰いました。豪い人ですから、子供と一緒ににはなりません。名前はご存じでしょう、吉村先生……あの、むつかしい小説ばかり書いて、自分でも困つてる人です。御紹介しましょう。」

「吉村……なんという人なの。」

「吉村清志……あのこないだも……。」

李がなにか饒舌つてゐる時、君枝はちよつと小首をかしげがちに、片手をかるく頬に、そして片手で鬢の毛をかきあげる素振りをして、それで李の方へ表情を隠しながら、庭に少し距つてゐる吉村の方へ、眼を二つ三つ大きくまたたいてみせた。黙つてゐるようとの合図らしかつた。

だが、そのちよつとした悪戯よりも、彼女の素振りのうちに、吉村は意外なものを発見した。肺を病んで、神経質で、瘦せて、骨立つて、顔色も浅黒く、そればかりか、日常の言語は、へんに精神的だがほきりと棒ぎれのようだし、挙措動作も、はきはきしてゐるがぎごちなく、謂わば凡てに女性的な濡いと曲線とが乏しい

彼女なのだが、その時の彼女の素振りには、おのずから流れ出た子供っぽいものがあつたのだつた。その意外な発見に、吉村はなにか虚を衝かれた氣持で笑顔も浮ばず、自然と初対面のような態度で、近づいていった。

李はすぐに紹介しはじめた。

「吉村先生です。……こちらは、上山君枝さん、たいへん文学が好きなかたで、いえ、女流文士で、私の先生です。」

「まあ、たいへんなことになりましたね。いつのまにか、女流文士で、李さんの先生で……。」

吉村が一人笑つて、云つた本人の君枝もまた李も笑わなかつた。君枝はナイフや皿を取寄せて、柿をすすめながら、李との初対

面のことを話すのだつた——

或る日、夕方、君枝が縁側に腰掛けて雑誌を見ていると、垣根の外から、ボールがはいつたから取らして下さい、と子供の声がした。お取りなさい、と君枝は答えた。裏の木戸から人がはいつて来る様子だつた。それからだいぶ暫くして、もうそのことを忘れた頃、一人の青年が走つて來た。手に柿を持つていた。あまり美しい柿だから、ちよつとさわつてみると、もう熟して、おいしくなつてゐる。だから、僕たち、一つずつ貰いました。どうぞ下さい。とそう云うのである。眉から眼から鼻立へかけてきりつとした白皙の顔で、それがどこかのびやかなところがあり、それに言葉がぶつきら棒なのがおかしく、（勿論これだけは李の前では

彼女は話さなかつたが、——何よりも、柿を既に貰つたと云いながら下さいと云うのがおかしく、ええどうぞと彼女はたのしく答えた。すると青年は云つた。僕たちは四人だが、一つずつ貰うつもりで、五つもいでしまつた。一つ余るから、これは返します。うまい柿だから、食べてみて下さい。そしてこちらから持つて来てでもやつたかのように、縁側に柿を一つ置いて、走つて行つてしまつた。——それがきっかけで、時々、村の子供を二三人つれて、三つ四つずつ、柿を取りに来るようになつた。懇意にもなつたというのである。

「なるほど、李君の面目躍如たりといふところだね。」

吉村は愉快そうに云つたが、李は別に悄氣るでもなく得意がる

でもなく、平然としていた。

柿を食べてから三人で、海辺を少し歩いた。

「先生、お仕事は、お涉りになります。」

先刻のことも忘れて、君枝はそんなことを聞くのだった。だが、李は感じているのかいなかつた。吉村と君枝とが前から識つてゐ間であるばかりか、此処でも既に往来することが、態度や会話に明瞭に現われても、一向気に留めてる風もなかつた。

二

君枝は吉村の宿を訪れるのを遠慮していたらしく、吉村が最初

に訪れた後、一度訪れて来、それからちよつと庭先に来たきりだつたが、其後は、李と二人で、しばしば吉村の宿に遊びに来たり、散歩に誘いに来たりした。その地で吉村は、ただがむしやらに、原稿紙に文字を埋めることにかかつていて、構想や夢想に耽つてる場合でなかつただけに、次第に、二人へのおつきあいの時間が惜しまれしてきた。

吉村がこちらに来て上山君枝を訪れたというのも、実は病気見舞かたがた、といつても彼女の肺患は軽微なもので、まあ謂わば、その心境打診のためもあつたのである。君枝の良人の正彦は吉村の旧知で、君枝が隨筆風な或は小説風なものを書き綴るようになつてから、吉村さんにでも見て貰つたらと口を利いたのが正彦だ

つた。既にその頃から、彼等夫婦の間は面白くゆかなかつたらしく、君枝が肺を病んで海辺の別荘に来てからは、正彦は相当な財産があるにまかせて放埒になり、或る恋愛問題にまではまりこんでいた。この恋愛問題については、吉村と上山は明らかに話し合つたことはなかつたが、既に君枝にまでうすうす知れてることが二人の間に了解されていたのである。危い瀬戸際だということが、吉村にはつきり感ぜられ、自分の尽すべき途はないかとまで考えていた。

然るに、君枝に逢つてみると、やはり、手掛りのつけようもないという気持を新たにするの外はなかつた。正彦の行動を君枝はかなりよく知つてるらしく、こんなことを云うのだつた。

「あの人も、お酒ばかり飲んで、氣の毒な人だと思います。」

それも、自分のような病弱な妻を持つて氣の毒だというのではなく、身を持ち崩しかけてる人だという冷静な批判で、それが良人に對する妻の言葉なだけに、吉村は肌寒い思いがした。肌寒いと云えば、何かにつけて君枝にはそういうところがあつた。書いた文章にもそれが現われていた。一体、すぐれた文章なり作品なりが書ける女は、その容姿とか動作とか言葉とか、どこかに女性らしい色艶があるものだということが、吉村の持論だつた。顔の美醜や、肉附の多少や、声の清濁や、行儀作法、そういうものとは全く別な、何か自然的な女性的な柔かな香りとでも云えるものがあり、そうした雰囲気を濃く立てる者ほどすぐれた文章が書け

るのであり、文章は謂わばその雰囲気から萌え出るのである。と
そう吉村は観ていた。勿論、多少の例外はあり、また偉大な創作
などについては別問題だが、普通の婦人の普通の文章などについ
てのことである。然るに君枝は、かなり美貌の方ではあるが、吉
村の所謂女らしい雰囲気にひどく乏しかつたし、その文章も吉村
の持論を裏付けるようなものだつた。

君枝の心境を打診する手掛りも得られず、彼女自体にも興味が
持てず、ただ時間を取られるだけなので、吉村は凡てを後のこと
として、仕事を真正面に押し立て、出来る限り宿の室に引籠つた。
然し宿屋の庭まで先方からよく散歩に來たし、大抵李が一緒だつ
たし、李には吉村は一種の愛情が持てるのだつた。

夕食後など、三人で磯辺を歩いたりすると、へんに話がちぐはぐになつた。君枝はすぐに、文学や思想の問題へ話を持つてゆくし、李は貝殻や魚類や樹木や雲の色などに話を持つてゆくし、話し手の男女の性を倒錯したようなその話の間に吉村は挟まり、両方から彼へばかり話しかけてき、彼はただ返事をするだけにしておいた。十月になりかけて、浜にはもう散歩の人影もなく、夕陽を受けた海は赤いが、微風は肌にしみる心地がされた。

吉村は平たい小石を拾つて、海面でみずきりをやつた。李もそれを行つた。水面に石を十回跳ねさせることは至難だつた。李は殊に下手だつた。

ふいに、君枝が笑いだした。吉村がまだこれまで彼女に聞いた

ことのないような朗かな笑いだつた。振向いてみると、石を投げる李の恰好がおかしいというのである。注意してみると、なるほど、李は大きく腕を振り廻しはするが、投げるとたんに、肩口からほうり出す恰好になるのだつた。

「李さんたら、まるで赤ん坊みたいよ。」と云つて君枝はまた朗かに笑つた。

李は吉村をまねようとして、その赤ん坊みたいな動作を何度も繰返した。

その折の君枝の珍らしい朗かな笑いが特別に吉村の心に残つたほど、いつも平凡な散歩にすぎなかつた。

吉村は朝から机に向つていたが、頭が疲れてくると、午後など、

丘の方へぶらりと出て行つた。丘の中腹の小径を廻つてゆくと、初めて李に出逢つた野原のところへ出る。それから少しゆくと、丘の先端で、先方の丘との間に盆地をなしてゐる畠地が眼下に見え、右手は海に展けてゐる。

そこの、藪影の草の上で、日向ぼっこをしてゐるかのように蹲つて、雑誌など見てゐる李を、吉村はよく見かけた。

二度目に逢つた時、李はにこにこして、吉村の問い合わせに答えるの
だつた。

「鳶を捕るんです。」

「え、鳶を……捕れるかね。」

「捕れるつもりです。」

彼が説明するところによると、餌をつけておいて、小鳥がそれをつっつけば、上からぱつと網がかぶさる、あの仕掛けの少し大きいのを、向うの畠のなかに設けてある。但し相手が鳶だから、うまく被さるかどうか分らないが、その代り、丁度首をつきこむくらい網の目が大きい。餌は鰯である。

「へえー、鳶が魚を食うかね。」

「動物園の鳶は魚を食べています。」

明瞭な答えに吉村は苦笑した。

だが、鳶がかかつたらすぐに駆け出していくつもりで、彼は見張りをしてるのだつた。相手は猛禽だからさすがに不安なのであらうか。

「だが、鳶なんか捕つて、一体なににするんだい。」

「ただ生捕ればよいのです。」

それきりで、李は空を仰いだ。

空には、鳶が二羽舞つていた。青く晴れ渡つたなかに、或は高くまた低く、二羽の鳶は寄つたり離れたりしながら、殆んど羽ばたきもせず、両翼を真直に拡げて、ただ浮び動き、舞つてゐるのだった。

「眺めてる方がいいじゃないか。」

「ええ。」

「捕らない方がいいじゃないか。」

「ええ、捕らないでも、よいのです。」

わざわざ窓を仕掛けたというのに、甚だ頼りない返事だつた。二羽の鳶はいつまでも舞つていた。その舞い方は全く蒼空といふ感じだつた。宙にふわりと浮いて而も翔つてるからであろうが、やがて一羽が、ゆるく羽ばたきだしたと見るまに、高く高く、蒼空のうちに昇つてゆき、他の一羽もそれに隨い、山の彼方に消えていった。

「先生、柿をたべにいきましょう。」

鳶のあとを見送つてぼんやりしてゐる吉村へ、李はふいに呼びかけて、立上つて歩きだした。それから声を低めた。

「鳶のこと、上山さんには、黙つといて下さい。」「なぜだい。」

「びっくりさしてやりたいんです。」

捕れるものかと吉村は思つたが、李の言葉をそのまま取つて、微笑ましい気持になつた。そして君枝のところまでついて來た。

君枝の庭には、裏口に近い一隅に、黒い鶏が二羽飼つてあつた。植木屋が黒い鶏の卵は特別に病人によいといつて、小屋から鶏まで世話してくれたのだと、君枝は云つていたが、それが、シヤモの雑種なので、吉村は君枝に対するのと同じように親しみが持てない氣持だつた。ただ雄鶏の方は、黒羽の上に少し首筋にかかる赤羽が、金色に光つて綺麗だつた。

李はその鶏の囮いを開いて、鶏を呼びながら連れてきた。鶏は広い芝生のなかを少しかけ廻り、縁側のところまで来て、投げや

られた柿の皮をつついたりした。

「鶏のうちで、シヤモが一番いかもの食いです。」と李は吉村に説明してから、君枝の方へ云つた。「毛虫、まだいますか。」

「そうね、いるかも知れないわ。」

庭の片脇の大きな椿の木へ行つて、李はしきりに見上げていたが、やがて巧みに登つていった。

君枝も下駄をつつかけてその方へ行つた。

「どう……。あぶないわよ。」

上の方でがさがさやつていたところから、ふいに声がした。

「それ、ほうりますよ。」

「いやあ、だめよ、だめよ。」

びつくりするような甲高い声をあげて、君枝は走つて逃げた。

逃げながら笑っていた。

ぱらぱらと、青葉のついてる小枝が落ちてきた。ちよつと静かになつて、中程の大きな枝に、李はぶらりと両手でさがり、あ、あぶない、と叫んで君枝が胸を押えた時には、李はもう地面に飛びおりていた。

コツコツコツコ……呼ばれて鶏が走つてゆき、椿の葉について虫を食べてるのを、李は満足そうに、君枝は安心したように、眺めてるのだつた。

吉村は煙草を吸いながら縁端に腰掛けていた。椿の木の下から逃げだし、危いと叫んだ時までの君枝の様子が、珍らしいものの

よう眼に映つたのである。それは全く普通の女の動作にすぎなかつたが、茶をのむ時の手附からちよつとした身振までが、へんにぎくしゃくした直線的な君枝であるだけに、普通の動作が却つて目立つたのである。先日、初めて李と一緒に来た時の素振までも思い出された。先日は虚を衝かれた思いだつたが、此度はなんとなく楽しく、彼女のために悦んでやりたい思いだつた。

このぶんでいつたら、彼女もだんだんよくなるだろうと、吉村は考えた。勿論それは病気のことではないし、何がどうよくなるのか彼にも分らなかつたが、とにかく明るい気分が懷かれるのだった。

吉村は仕事を怠いだ。仕事がすんだら二三日ゆつくり三人で遊

び廻つてみたかった。

そうしたところへ、全然意想外なことが持上つた。

ある夕方、食後の散歩に、三人で丘の方から街道へおりかかる時だった。

街道を、彼方から、正服の巡査と労働者らしい男とが、肩と肩をくつつけるようにして歩いて来た。双方から次第に近づいて、男は黒のジャケツに地下足袋で、どうやら半島人らしいと見分けられた。二人の姿は七八木の杉の木立に隠れたが、そこからまた現われかけたとたんに、男は二三歩走りだし、それを片手の捕縄で引戻されたものか、両腕をひろげ横向きになり、そこへ巡査の足払いが利いて、ばつたり地面へ倒れた。倒れたが、すぐ四つ匍

いになり、突然、吼えるような喚くような声で叫びだした。襟元を捉えて引起されかけても、彼は必死に大地へしがみつくよう恰好で、その声は明らかに泣き叫びとなつた。泣き叫びながら、片手と両足とで地面に跪いた。

自転車での通行人が立止り、村から人が走り出て行つた。そしていつしか男は叫び声を呑み、じつと顔を伏せ、此度は両手を後ろに縛られながら、巡査の先に立つて、人々の間を歩いて行つた。それが、吉村たち三人のすぐ前をも通りすぎた。

後を見送つて、しばらく無言で歩いた時、ふいに、君枝が李に尋ねた。

「あの男がさつき叫びだしたでしよう、あれどういう意味ですか

。

」

あまりに場合を得ない言葉だつた。やや返事がなかつた。

「僕は知りません。」

「別に意味はないでしよう。」と吉村も殆んど同時に云つた。
「あの抵抗も無意味ですわね。……でも、卑怯ですわ。」

返事がなく、彼女はなお云い続けた。

「先生、そうお思いになりません。言葉の内容は民族によつて大
変ちがいますでしよう。」

吉村があやふやな返事で打消そうとしてるのを、彼女はお構い
なしに考えを続けた。

「あの男だつて、捕えられておいて、どうせ空巣ねらいか搔払い

か、そんなことでしようが、引き立てられてゆくところを、逃げ出そうとするなんて、卑怯じやございません。また支那人なんか、なんでも、見当り次第のものを持つてゆこうとしますが、声をかけられると、そこに黙つて置いていきますでしよう。これだつて卑怯ですわ。けれど、その卑怯だという感じは、日本人だけのものかも知れませんし、支那や朝鮮にもやはり卑怯という言葉はございましょうし、結局のところ、言葉の意味というか、内容といふか、それが違うのじやないかと思われますの。民族の血の問題でござりますわね。」

「そんなこと云つたら、外国人同士は話が出来なくなりますよ。」
と吉村は笑つてしまおうとした。

「ええ、本当の話は出来にくいと思います。翻訳にしましても……」

そして彼女は翻訳の話にはいつていつたので、吉村はほつと息をついた。絶対に翻訳のむずかしい作品もあり、また比較的容易い作品もあるが、然し要するに完全な翻訳というものは不可能に近いという悲観論に、吉村はいい加減相槌をうつていた。考えてみると、吉村自身、ちょっと外国文学を日本語に和訳したことがあるのだった。それはよいとして、彼女はまた李の方に尋ねかけたのである。

「あの男が叫んでた言葉は、ほんとにどういう意味でしようね。」
もう吉村も李も返事をしなかつた。そのまま消えた言葉は、な

にか殘忍な執拗なものを跡に残した。

宿に帰つても、吉村はそのことが変に気にかかつた。

三

その翌日、夜になつて、李が一人で吉村を訪ねて來た。

「明日、東京に歸ります。」と李は云つた。

その顔を、吉村はじつと見ながら、彼に対して自然と心が開け
るのが嬉しく、すぐに云い出した。

「昨日の、あのことだろう。そう氣にしなくてもいいじゃないか

。」

「気にはしていません。」

そして李はちょっと微笑した。

「損をしたという気がします。」

「へえー、損をしたって、分らんね。」

「よく考えてみると、半月ばかり損をしました。なんだか、上山さんが好きだつたから……恋愛じやありませんよ、ただ好きだつたから、うかうか遊んでるうちに、勉強の方を、半月ばかり損をしていました。」

そして李はまた微笑した。

「それに気がついたというんなら、やはり昨日のことときにしてるんじゃないか。君にも似合わないね。」

「いえ、ちがいます。こうですよ。僕は上山さんが好きでした。
鳶を捕ろうとしていたのも、上山さんが鳶を飼つてみたいと云つ
たからです。先生の邪魔になるとと思つたが、上山さんを誘つてよ
く来ましたのも、上山さんと一緒にいたかつたからです。御免下
さい。」

「そんなの、一種の愛情じやないか。」

「いえ、ちがいます。あの人、頭がよいでしょう。それにごまか
されたんですね。一緒に遊ぶのが嬉しかったんですね。ところが、
あの人は、実は、頭がよいどころか、下等ですね。昨日、あの時、
じつと僕の様子ばかり見ていました。先生は呑気だから気付かれ
なかつたでしようが、僕をじつと窺つていました。その視線を、

僕は全身に感じました。ひがみではありません。あの人から見れば、朝鮮人はみな同じものだということになるようです。卑怯とかなにか、そういう言葉のことではありません。人間がみな同じになるらしいです。例えば日本人の乞食を見て、日本人はよその残り物を平氣で食べるのかと、あらゆる日本人に云つたとします。腹が立つよりも、そんなことを云う人……そんな風に考える人を、下等だとは思いませんか。」

「下等というより……物が分らないんだね。」

「そうです、物が分らない、人間というものが分らないんです。」

吉村はそれに同感された。殊に乞食の話は胸にこたえた。

「それについて、すぐ東京に帰らなくつたつて……近いうちに僕

も帰るんだし、それまで待たないか。」

「東京でまた伺います。ただ、僕は、下等なあの人人が好きで、半月も損をしたのが、残念です。腹を立ててやしませんよ。けれど、なにかはつきり、意思表示をしたいです。」

「そのため、すぐここを引上げるのかね。」

「そうでもありません。意思表示をして引上げたいですが、方法を考えるところです。」

「それよりか、逆に、鳶でも生捕つて、進呈して引上げるんだね。

「ええ、鳶……鳶はいいですね。」

ぽつりと云われたその言葉が、なんだか淋しい響きだつた。李

はなにか空想するような眼付で、しばらく黙りこんだ。

やがて、どうしても明朝早く東京に帰るという李を送り出して、吉村は室に寝ころびながら、いろいろ彼のことを考え、また君枝のことなどを考えてるうちに、ふと、彼等二人の間の淡い……恐らくは無意識的な情愛とでも云えるものにぶつつかつた。それははつきり捉え難いが、想像したというよりも、ぶつつかつたという感じだった。

そして、その翌朝、また意外なことが起つた。

九時頃、吉村は君枝からの電話で起されたが、いつもの君枝に似ず、くどくどと、すぐに来てくれないかとの懇願だった。

行つてみると、君枝は庭に出て彼を待つていた。少しく興奮し

てるらしい、いつもよりなお引緊つた彫刻的な顔立に見えた。

「どうしたんですか。」

君枝は黙つて、吉村を鶏小屋へ連れて行つた。鶏小屋の中には、二羽の黒い鶏が、片隅の藁の上に硬ばつて横たわつていた。——女中が起きて、鶏に餌をやろうとすると、鶏は二羽とも死んでいて、今の姿は手をつけないそのままのものだというのである。

「卑怯ですか。」

「李君の仕業だというんですか。」

吉村は何故となくつつかかるような語調になつた。

「李君がしたんだとすれば、そして僕がもし李君だったら、こんなところに寝かしてはおきませんね。……そう、あの庭の木にで

も、首をぶらさげますね。」

君枝は心持ち蒼ざめた。二羽の鶏が首に繩をつけて木にぶらさがつてゐるところを想像したのであろう。そしてすぐあちらの縁側の方へ歩きだした。

「李さんじやないのでしょうか。」

弱々しい声の響だつた。吉村は答えなかつた。ただ李のことをきくと、急に用が出来て東京へ呼び戻されることになつたとかで、昨日の夕方、お別れにちょっと寄つたきりだそつた。

「まあ、李君が何かに怒つて、或は名残りを惜んで、あんなことをしたのだと、しといてはいけませんか。」

君枝はもう興奮もさめて李のことを偲ぶらしく、黙つて眼をし

ばたたいた。

その眼がちよつと涙にうるんでるように見えたのを、吉村は、小説家のばかな癖だと自ら咎めて、空の方へ眼をやつた。空には、高く、朝日のなかに、もう鳶が一羽舞っていた。

「そうだ、朝露にひえた柿はひどくおいしいそうだから、ひとつ下さいよ。」

吉村はちよつと君枝のそばを避ける気持で、柿を取りに行つた。

青空文庫情報

底本：「豊島与志雄著作集 第四巻（小説※「#ローマ数字4、
1-13-24」）」 未来社

1965（昭和40）年6月25日第1刷発行

初出：「知性」

1939（昭和14）年11月

入力：tatsuki

校正：門田裕志

2007年5月6日作成

2016年2月7日修正

青空文庫作成ファイル：

このファイルは、インターネットの図書館、青空文庫（<http://www.aozora.gr.jp/>）で作られました。入力、校正、制作にあたつたのは、ボランティアの皆さんです。

鳶と柿と鶏

豊島与志雄

2020年 7月13日 初版

奥付

発行 青空文庫

URL <http://www.aozora.gr.jp/>

E-Mail info@aozora.gr.jp

作成 青空ヘルパー 赤鬼@BFSU

URL <http://aozora.xisang.top/>

BiliBili <https://space.bilibili.com/10060483>

Special Thanks

青空文庫 威沙

青空文庫を全デバイスで楽しめる青空ヘルパー <http://aohelp.club/>

※この本の作成には文庫本作成ツール『威沙』を使用しています。

<http://tokimi.sylphid.jp/>